



Talking.
Advocating.
Living in
Québec.

Le réseau QCGN se nomme désormais TALQ

Un nouveau nom pour célébrer 30 ans de défense des intérêts de la communauté et de services à ses membres

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

MONTREAL, le 4 juin 2025 – Joignez-vous à la conversation!

Célébrant son 30^e anniversaire cette année, le Quebec Community Groups Network (QCGN) change de dénomination pour devenir officiellement TALQ. Son nouveau nom et sa nouvelle image illustrent la volonté de l'organisme de renforcer sa mission de porte-parole du Québec anglophone.

« Par sa défense des intérêts de la communauté d'expression anglaise – en aidant à la rendre plus dynamique et à permettre à ses membres de naviguer parmi les services gouvernementaux – TALQ entend continuer à servir sa communauté tout en élargissant son pouvoir d'attraction, indique Eva Ludvig, présidente de TALQ. Durant tout notre long processus de réflexion qui nous a conduits à cette décision, nous avons cherché des moyens de renforcer le QCGN. Notre objectif était de consolider notre marque et, plus important encore, de mieux faire comprendre à la communauté le travail que nous effectuons. »

Selon Mme Ludvig, l'un des principaux enseignements à en tirer est la volonté de dissiper une fois pour toutes la perception du *nous contre eux*. Nous célébrons le dynamisme de la communauté d'expression anglaise dans un Québec fièrement français. Nous sommes des citoyens et des voisins, intégrés avec enthousiasme dans le tissu de la société québécoise.

En faisant le bilan de notre organisme à l'aube de ses 30 ans, nous avons noté que notre appellation « Quebec Community Groups Network » pouvait être difficile à saisir pour quiconque n'est pas directement impliqué dans la défense des droits linguistiques. Le terme QCGN a bien servi ses objectifs, mais il risquait d'entraver ses tentatives d'atteindre un plus vaste public.

Nous avons maintenant besoin d'un nom et d'une image de marque qui nous aideraient à aller de l'avant au sein de la communauté et à franchir les deux solitudes, à Québec et à Ottawa. TALQ est un organisme d'origine anglaise, ancré au Québec et fier de son esprit bilingue. Il ne s'agit pas d'un acronyme, mais d'un mot simple et puissant que nous nous sommes appropriés et que nous avons rendu québécois en adoptant la lettre « Q ».

« TALQ reflète notre engagement à favoriser un dialogue ouvert, à amplifier des voix diversifiées et à unir les communautés de tout le Québec, poursuit Mme Ludvig. Échanger, consiste autant à écouter qu'à se faire entendre. Nous voulons élargir un mouvement dont les gens veulent faire partie, un mouvement positif et inclusif. Nous voulons engager une conversation ouverte à tous. »

Quant à Sylvia Martin-Laforge, directrice générale de TALQ, elle explique : « En travaillant avec une équipe à l'esprit créatif majoritairement francophone pour être sûrs d'atteindre tant un public francophone qu'anglophone, nous avons mis au point un modèle délibérément conversationnel, fondé sur la fierté, l'accueil, la capacité et l'optimisme. »

« Ce modèle est ancré dans le pouvoir de la voix, la nécessité d'écouter et l'acceptation du fait que nous sommes, nous aussi, des Québécois. »

Les couleurs dominantes de TALQ sont désormais le bleu et le blanc. « Comme on peut le constater sur notre nouveau site talq.ca, nous avons adopté une palette audacieuse et dynamique pour suggérer l'étendue de la diversité au sein de notre communauté et, en fait, de la population québécoise, précise Mme Martin-Laforge. Chaque nuance que nous utilisons est intentionnelle. Elle exprime notre optimisme, notre inclusivité et notre engagement à favoriser un dialogue constructif. »

« Nous sommes très enthousiastes à l'idée de célébrer les 30 ans du QCGN tout en présentant notre nouvelle image de marque, souligne Mme Ludvig. Durant les 30 prochaines années, TALQ poursuivra son ferme engagement envers la communauté d'expression anglaise, mais avec un nouveau nom, une voix plus puissante et des possibilités infinies. »

« Joignez-vous à la conversation. »

TALQ (www.talq.ca) est un organisme à but non lucratif qui rassemble des organismes communautaires et des citoyens d'expression anglaise de tout le Québec. Sa mission consiste à cerner, à aborder et à explorer les enjeux stratégiques qui entraînent des répercussions sur le développement et le dynamisme du Québec d'expression anglaise. TALQ favorise également le dialogue et la collaboration.

Pour obtenir de plus amples renseignements :

Geneviève Grenier, relations avec les médias et gestion d'événements
genevieve.grenier@talq.ca | Téléphone : 514 835-2404